



**INFÂNCIAS EM CONTEXTO
DE EMERGÊNCIA PLANETÁRIA
COLÓQUIO INTERNACIONAL**

METODOLOGÍA

**INFANCIAS EN EL CONTEXTO DE EMERGENCIA PLANETARIA
"DESEMPAREDAMIENTO' (DESINTEGRACIÓN) Y DECOLONIALIDAD"**

INFANCIAS EN EL CONTEXTO DE EMERGENCIA PLANETARIA

“'desemparedamiento' (desintegración) y decolonialidad ”

¡Hola, bienvenida/o/e!

Aquí encontrará información sobre la estructura, actividades propuestas y dinámicas del evento; es decir, sobre la metodología, los ejes estructurantes, el tono y los ritmos de trabajo, a lo largo de tres días.

El Coloquio se llevará a cabo los días 2 y 3 de mayo, en formato virtual; y el 4 de mayo, presencialmente, en Río de Janeiro, aunque con transmisión en vivo por YouTube. La tasa de inscripción – obligatoria para quien desee el certificado – tiene un valor único de R\$ 50,00 por persona.

Frente a la linealidad de las formas hegemónicas de pensar y organizar la vida, tenemos el desafío de inventar metodologías que sean coherentes con el propósito principal del Coloquio: la creación y experimentación de pedagogías decoloniales/contracoloniales, biocéntricas/biofílicas, nativas y lúdicas. Así, la metodología prevé la articulación entre planteamientos teóricos, cercanía a la naturaleza, recepciones danzantes, expresiones artísticas, cantos e imágenes, manifestaciones culturales de nuestros pueblos latinoamericanos y caribeños.

En las mañanas del 2 y 3 de mayo, respectivamente, jueves y viernes, entre las 10 y las 12 horas, tendremos Conferencias Matutinas, impartidas por personalidades internacionales y nacionales, representativas de los campos de estudio de la niñez, la ecología y la decolonialidad. Paralelamente a las ponencias, se presentarán videos de experiencias de educación escolar y movimientos sociales, en territorios urbanos, tradicionales y originarios.

Los dos días, 2 y 3 de mayo, entre las 13 y las 14 horas, tendremos “Interregno”, un espacio abierto, sin mediaciones ni necesidad de la presencia de un organizador, que posibilita articulaciones y conexiones entre personas que deseen intercambiar ideas, materiales, proyectar vídeos cortos.

En la tarde de los días 2 y 3 de mayo, entre las 14 y las 16 horas, las actividades se concentrarán en Grupos de Trabajo/GT multitemáticos, ocupando tres salas, donde se presentarán tesis doctorales y disertaciones de maestría producidas en Brasil y en el exterior, como representativas de las investigaciones actuales sobre los temas cubiertos por el evento.

También en las sesiones multitemáticas del GT, profesores de Programas de Postgrado de Brasil hablarán sobre las confluencias entre sus investigaciones y los temas del Coloquio. Luego del debate, en cada sala, habrá un tiempo para que se sistematicen colectivamente las ideas centrales de cada GT.

En la tarde del 2 y 3 de mayo tendremos el Conversatorio Crepuscular, entre las 17 y las 19 horas, un espacio dedicado a discursos de personalidades internacionales y nacionales, trayendo temas que atraviesan la realidad de emergencia planetaria y desafían la producción de culturas y educaciones para el tercer milenio. Son temas que hacen referencia al colapso ambiental, a la realidad del consumismo, a las relaciones entre los humanos con otras formas de vida y con la Tierra, el juego, valores a cultivar en los espacios educativos, especialmente en los territorios escolares.

El sábado, 4 de mayo, el Coloquio será presencial, en UNIRIO, con transmisión simultánea en YouTube. En homenaje a las infancias brasileñas de todos los tiempos, comenzaremos el día con una actividad ritual y lúdica en la Praia Vermelha. ¡Trae sus pareos!

Posteriormente, en el lobby del CCET-UNIRIO, se realizará un desayuno comunitario. ¡Las contribuciones son bienvenidas!

De 10:30 a 12:30 habrá un Panel de Debate - discursos y videos de docentes y movimientos sociales. Para el almuerzo tendremos una feria gastronómica, en el espacio de UNIRIO.

Luego del almuerzo, a las 14 horas, profesores-investigadores de UNIRIO sostendrán un conversatorio entre miembros de grupos de investigación, movimientos sociales y populares, escuelas, instituciones y personas conscientes

de los desafíos educativos en el contexto de crisis planetaria. Comenzaremos compartiendo los materiales que fueron sistematizados por los GT en los días anteriores. A partir de las preguntas y propuestas planteadas, y otras que puedan surgir, la idea es que el colectivo señale perspectivas decoloniales/contracoloniales que orientan nuestros pensamientos y acciones educativo-pedagógicas en estos tiempos antropocéntricos.

De este modo, cerraremos el Coloquio con una presentación cultural, una vivencia lúdica.

Es importante resaltar que este evento es una producción colectiva, tejida por la buena voluntad de docentes, estudiantes de pregrado y posgrado vinculados al Grupo Infancias, Tradiciones Ambientales y Cultura Ambiental/GiTaKa-UNIRIO. Se realiza en alianza con grupos hermanos de investigación, colaboradores y amigos de movimientos sociales e instituciones educativas, públicas y privadas.

Inscríbete para participar! Eres bienvenida/o/e.

Abrazos,

Lea Tiriba

p/Equipo Organizador